
USHUAIA

PÁG.  11

RÍO GRANDE

USHUAIA

CÓMO SE HUNDIÓ EL TITANIC ARGENTINO 
Y SU RELACIÓN CON EL SAINT CHRISTOPHER

Para el Jefe de Gabinete de la municipalidad de Ushuaia, el binomio propuesto por el 
legislador Furlan “no es el espíritu mayoritario de todos los justicialistas, dentro del partido 
esto no se ha debatido”.

OMAR BECERRA RECHAZÓ LA FÓRMULA 
MELELLA-MARTÍNEZ 

Se llevó a cabo la puesta en 
valor de las instalaciones con 
el recambio de la cubierta, 
trabajos interiores de pintura, 
reestructuración de los 
vestuarios, entre otras 
tareas. 

TERMINA LA PRIMERA 
ETAPA DE AMPLIACIÓN 
DEL HOSPITAL

En 1930, el buque turístico se hundió en el Canal Beagle. El escritor Mariano De Antueno 
relató los pormenores del naufragio y su intrínseca relación con el remolcador 
Saint Christopher.

REQUEJADO: “NO SE DEBEN AUMENTAR 
EL NÚMERO DE CONCEJALES”  
El convencional constituyente de Juntos X el Cambio, Ramiro Requejado, adelantó la 
postura de su bloque. Además se manifestó contra la propuesta de 
creación de la figura de la Vice intendencia.

SE REINAUGURA 
EL NATATORIO 
MUNICIPAL 
EVA PERÓN
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CARTA ORGÁNICA

POLÍTICA

La municipalidad abrió los sobres de licitación para el mejoramiento de la Pasarela 
Fique, la renovación de siete cuadras del Centro Comercial de Kuanip, y 
tres cuadras de San Martín.
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CULTURA

DOS OFERTAS PARA RENOVAR 
LA PASARELA FIQUE Y 
EL CENTRO COMERCIAL KUANIP 
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Se trata de la etapa principal 
de estructura. Desde Gobierno 
adelantaron que en octubre se 
estará licitando la segunda etapa, 
para el cerramiento y para el 
edificio del Ministerio 
de Salud.  
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Se lo promocionó como buque 
turístico, con tarifas populares. A las 
diez de la mañana del 15 de enero de 
1930 zarpó, con 1117 pasajeros a bor-
do, de dársena A del puerto de Buenos 
Aires. Su recorrido comprendía Puerto 
Madryn, Punta Arenas, Ushuaia y de 
ahí el regreso. Su capitán era Teodo-
ro Dreyer, un marino con experiencia 
en navegar los fiordos nórdicos, pero 
no en los canales fueguinos. Para ello, 
contaba con la asistencia del práctico 
Rodolfo Hepe, que estaba familiariza-
do con ellos.

El 22, luego de unas quince horas 
de escala, dejó Ushuaia y en lugar de 
tomar por la ruta acostumbrada fue 
por un paso no recomendado. En ese 
momento, la mayoría de los pasajeros 
estaban en cubierta, maravillados por 

CÓMO SE HUNDIÓ EL TITANIC ARGENTINO 
EN EL CANAL BEAGLE Y SU RELACIÓN 
CON EL SAINT CHRISTOPHER
El Monte Cervantes había sido botado el 25 de agosto de 1927. De 13600 toneladas y casi 160 metros de eslora, fue pensado tanto para 
el transporte de inmigrantes de Europa a América como para viajes turísticos. Podía transportar dos mil pasajeros en dos clases, y su 
dotación era de 300 tripulantes. Pertenecía a la empresa Sociedad Hamburgo Sudamericana.

CULTURA

el paisaje. Se veía recortado el faro de 
Les Eclaireurs, que desde 1920 fun-
cionaba en medio de una serie de 
islotes, en el noreste en el Canal de 
Beagle.

Se había alejado unas siete millas 
de Ushuaia cuando a las 12:45 cho-
có contra una roca sumergida, que 
no aparecía en las cartas náuticas, y 
abrió un rumbo de agua en la proa. 
El barco comenzó a inundarse. El 
barco, algo inclinado, quedó varado 
con las hélices fuera del agua.

“El día anterior llegaron con ma-
rea baja, las rocas marcaban bien ese 
lugar. Pero al regreso con marea alta, 
todo eso quedó tapado, pasaron por 
ahí y el estruendo se escuchó desde 
Ushuaia, con semejante estructura 
mecánica. Las hélices rozaron las ro-

cas”, relató Adrian De Antuendo por 
FM Masters, autor del libro Monte 
Cervantes: carta y recuerdos del nau-
fragio.

Y continuó: “Dreyer ordenó aban-
donar el barco. Cada uno de los pasa-
jeros, con su chaleco salvavidas colo-
cado, fueron subiendo a los 30 botes. 
Gracias a la señal de auxilio que ha-
bía emitido el capitán, los asistió el 
transporte Vicente Fidel López y la 
lancha Godoy, que cumplía funcio-
nes para el presidio de Ushuaia. La 
evacuación se realizó en una hora. 
Pero cometieron el error de bajar seis 
botes salvavidas que se perdieron, 
luego bajaron botes con náufragos 
arriba”.

Pocos años antes se había hundi-
do el Titanic, y los titulares de los dia-

rios tildaron al Monte Cervantes como 
“el Titanic argentino”. Como sucede 
en cada evento de esta envergadura, 
llegaron reporteros de todo el mundo, 
también los había a bordo. Fueron los 
que mantuvieron los testimonios de 
aquel naufragio.

“Se cortó la cubierta superior y 
quedo ahí. Todavía están los restos en 
el Faro Les Éclaireurs” dijo de Antue-
no.

El fotógrafo y buzo profesional Hé-
ctor Monsalve rescató una de las  cor-
netas de la embarcación, y el silbato, 
que después de 80 años la volvió a ha-
cer sonar en la Casa De La Cultura.

Que sucedía en la “aldea” de Us-
huaia en aquellos días? De Antueno 
explicó que “e aquel momento había 
800 habitantes en Ushuaia, 600 eran 
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DOS OFERTAS PARA RENOVAR 
LA PASARELA FIQUE Y EL 
CENTRO COMERCIAL KUANIP 

La Municipalidad de esta ciudad 
a través de la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública, llevó ade-
lante el acto de apertura de ofertas 
para de puestas en valor del Paseos 
de la Pasarela Luis Pedro Fique, el 
Centro Comercial de la calle Kua-
nip, y algunos tramos de la calle San 
Martín.

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Dra. Gabriela Mu-
ñiz Siccardi, presidió el acto en el 
que se presentaron dos ofertas, con 
lo cual “ahora debemos elaborar el 
informe de revisión, y remitirlo al 
Ministerio de Obras Públicas de Na-
ción para que pueda aprobar dicha 

USHUAIA

adjudicación” detalló la funcionaria. 
Además, destacó y evaluó de “im-

presionante”, la gestión que realizó 
el intendente, Walter Vuoto ante el 
CAF- Banco de Desarrollo de Amé-
rica Latina, ya que “seremos la pri-
mera ciudad del país que licita una 
obra, con este nuevo financiamien-
to”. 

De la misma manera Muñiz Sic-
cardi recodó que “mucho antes de 
la pandemia, hubo una búsqueda 
de inversión extranjera para poder 
canalizarlo a través de Nación, y eso 
significó muchísimo trabajo”.

La funcionaria evaluó como posi-
tiva la presentación de las dos ofer-

tas, y subrayó “el contexto en el que 
nos encontramos y el presupuesto 
que traemos desde marzo”, pero “a 
partir de ahora podremos ponernos a 
trabajar para tener pronto la adjudi-
cación y las obras en ejecución”. 

Las obras comprenden el mejora-

miento de la Pasarela Fique, la cual 
contará con mobiliario urbano. La re-
novación de siete cuadras del Centro 
Comercial de la calle Kuanip con su 
respectiva iluminación led y mobilia-
rio urbano, y tres cuadras de la Aveni-
da San Martín”.

presos y del personal carcelario. Civi-
les eran 200, había muy pocas casas 
y hubo que alojar a 1200 habitantes 
sin saber por cuánto tiempo. Muchos 
fueron a parar a Punta Segunda, na-
die sabía remar. Muchos fueron res-
catados, otros fueron caminado, se 
bajaron vestidos. No hubo ningún 
accidente, salvo algún que otro gol-
pe. Los que llegaron caminado que-
daron ahí en la playa, donde los em-
pezaron a asistir. Hubo que alojarlos, 
en el Banco Nación, en la Iglesia, en 
casas de familia que tenían lugar, y 
en el presidio”.

Cuentan los medios que los dete-
nidos del Presidio que tuvieron que 
donar su media ración para alimentar 
a los náufragos. Por lo que se estable-
ció una gran relación entre los salva-
dores, los que llevan abrigo y comida. 
Entre esas familias y los náufragos 
hubo una relación que continuó por 
muchos años, entre ellos estaban los 
Beban, donde fueron a vivir los náu-
fragos, entre ellos había una delega-
ción de las escuelas normales de La 
Plata. 

“El capitán del monte cervantes 
bajó a Ushuaia. Mi tía Beatriz, entre 
otros náufragos, Virginia también, to-
dos de Gualeguay, no tengo claro por 
qué viajaron, había diputados, aboga-
dos. De 1200 pasajeros hay 1200 anéc-
dotas”, señaló De Antueno.

Y relató la anécdota del capitán del 
barco: “Pide en una reunión para que 
le hagan llegar a su hija a Alemania 
el traje que compró en París, le dicen 
que se lo lleve él, y ahí se dan cuenta 
la decisión que había tomado. Dicen 
que, en ese momento, el capitán va al 
baño, el barco da vuelta de campana y 
este hombre se tira”.

Pero hace poco se supo que, en una 
nueva incursión de buceo al fondo del 
Beagle, se encontró en un camarote 
la calavera del capitán, con el disparo 
que se dio en la cabeza.

“Él toma la decisión y para no su-
frir los efectos del ahogamiento se 
pega un tiro con su arma, que es lo 
que termina certificando su muerte y 
la aparición posterior en el año 54 de 
sus restos, fue el único muerto del ac-
cidente”, advirtió De Antueno.

Cuál es la relación entre el Monte 
Cervantes y el Saint Christopher

El Saint Christopher, cuyo nom-
bre original era “Justice”, fue cons-
truido en 1943 en EEUU. Era un re-
molcador auxiliar de rescate que, 
como veterano de la II Guerra Mun-
dial, participó del Desembarco de 
Normandía, entre otras acciones va-
lerosas. 

En 1953 es adquirido por Dn: 
Leopoldo Simoncini, propietario de 
la empresa Salvamar, con el objeto 
de incorporarlo a la misión de reflo-
tar al Monte Cervantes.

Ese objetivo fracasa y la empre-
sa presenta la quiebra quedando el 
Saint Christopher en Ushuaia para 
siempre, integrándose al paisaje ur-
bano y cultural de esta ciudad y en la 

memoria colectiva de todos los fue-
guinos.

“El Saint Christopher trabajó lle-
vando víveres, porque los buzos se 
instalaron en Les Éclaireurs, cons-
truyeron una casa sobre el fondo del 
barco para poner los compresores y 
llenar de aire lo que iban soldando 
y que flotara y llevarlo a la costa. Es-
taban todos contentos porque todos 
iban a recuperar el dinero. A poco de 
andar hay tres barcos remolcadores 
que contrata la marina que van de-
lante y el Christopher detrás, pero 
algún imprevisto hundió una parte 
y en menos de 15 minutos se fue al 
fondo. Los barcos que los seguían 
pudieron cortar sus amarres porque 
se los estaba llevando al fondo, se 
salvaron. Todo fue transmitido por 

radio, Ushuaia estaba alterada, pero 
no hubo una tragedia”, relató De An-
tueno.

Y agregó: “Al Saint Christopher le 
fallan los motores y lo encallan defi-
nitivamente. Todo el mundo se dio 
cuenta que ese dinero no se iba a re-
cuperar. Todos lo que había colabo-
rado con materiales y dinero, no solo 
del crédito de la empresa Salvamar, 
sino de gente de Ushuaia, todos se 
fundieron porque no cobraron nada”.

Años más tarde, el buque fue des-
plazado hasta el lugar donde se en-
cuentra hoy. 

Algunas de los objetos del Monte 
Cervantes fueron rescatados y conti-
núan en Ushuaia. Otros todavía que-
dan, igual que las anécdotas, esperan-
do ser rescatados del fondo del mar.
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El convencional constituyente por 
Republicanos Unidos, Agustín Coto, 
analizó lo realizado en la primera etapa 
de la reforma de la Carta Orgánica Muni-
cipal. En la, extensísima, sesión del pa-
sado lunes, los estatuyentes aprobaran 
37 asuntos. Previamente fueron debati-
dos y obtenido dictamen en la comisión 
temática del cuerpo deliberativo. 

Cabe señalar que en esta semana se 
comenzó a debatir la segunda parte de 
los asuntos a reformar, los relaciona-

TERMINÓ LA PRIMERA PARTE DE LA REFORMA 
DE LA CARTA ORGÁNICA
Según Agustín Coto, ahora se expondrán con mayor claridad “las perspectivas que tiene cada espacio”. Ya finalizada la primera etapa 
de la Convención que modifica la Carta Orgánica municipal, es momento de los asuntos más políticos. 

dos con la organización de los poderes 
como el Concejo Deliberante y el De-
partamento Ejecutivo. 

En términos correlativos, el próximo 
debate gira en torno a la modificación 
del artículo 117, el que define los alcan-
ces del Concejo Deliberante, sobre el 
cual el convencional Coto anticipó una 
discusión más álgida que hasta ahora: 
“Seguramente en las comisiones van a 
haber algunos días de más trabajo, en 
conjunto con temas que no son con-

troversiales. Pero otros son discusiones 
de orden político con las perspectivas 
que tiene cada espacio, y tendrán los 
acuerdos que se tengan y los que no, 
no” aseveró. 

Respecto del artículo 125, próximo 
a tratarse, relacionado con el criterio 
para ponerle nombre a los edificios 
públicos en uno de sus incisos, Agus-
tín Coto adelantó la propuesta de la 
convencional Miriam Canga, con la 
cual acuerda, y la del convencional 
Fernando Oyarzún, “en el mismo sen-
tido, de no poner nombres dentro de 
los 15 años de fallecida una persona, 
con alguna probable excepción de ve-
cinos o algo muy local, eso se trabajará 
finamente. Pero el criterio es que no 
se pueda fijar nombres de personas 
vivas o recientemente fallecidas, para 
que este tipo de cuestiones no vuelvan 
a pasar” señaló, en un tema que en su 
momento despertó grandes polémicas 
en Ushuaia. 

Revisando las modificaciones apro-
badas hasta el momento, Coto puso de 
relieve la introducción del concepto 
medioambiental en la propia redac-
ción de los artículos, como regla ge-
neral. Así mencionó la incorporación 
de nociones de medio ambiente en 
el marco del plan urbano, como por 
ejemplo utilizar el término “hábitat” 
en lugar de “vivienda”, como original-
mente se redactó. 

También en la temática de Salud se 
incluyó lo ambiental como criterio con 
el cual se determinó la redacción del 
articulado: “No es que hubo incorpora-
ciones de la perspectiva del ambiente, 

sino que está incorporado el tema, por 
ejemplo, en salud, entendiendo la rela-
ción entre el ambiente y el hombre” ex-
plicó el convencional. 

En el capítulo de legislación sobre 
impacto ambiental, también se modifi-
có en los artículos precisando termino-
lógicamente conceptos como estudio, 
impacto, magnitud, etc., “palabras que 
en el texto pueden quedar en algo claro, 
pero si queda demasiado amplio, des-
pués entonces la aplicabilidad se hace 
difícil”. 

Coto remarcó la auspiciosa particula-
ridad en el trabajo de la Convención, de 
que ningún artículo de los tratados res-
ponde estrictamente al proyecto presen-
tado, tanto por un bloque como por un 
particular. En cambio, absolutamente 
todos recibieron aportes y resultaron “un 
mix de diferentes proyectos, de interven-
ción de vecinos, a veces se trabajó sobre 
la base de uno. Eso quiere decir que está 
todo bastante cruzado, para bien”. 

También destacó la aprobación por 
unanimidad de le jerarquización de las 
áreas que involucran tanto al tema Mal-
vinas como Mujer. Coto explicó que se 
usó “el mismo criterio, con la idea de 
que, en esas políticas, el Ejecutivo tiene 
que tener un área de máxima jerarquía. 
Yo no estaba de acuerdo con la idea de 
crear una Secretaría de algo, porque es-
tás creando una estructura formal, parte 
de lo que será eventualmente de la ges-
tión de quien venga. Pero sí como políti-
ca de Estado pones que Malvinas o Mu-
jer es una cuestión de política de Estado 
municipal. Después será la decisión de 
cada gestión cómo lo administra”.
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POLÍTICA

Ricardo Furlan hizo fuertes decla-
raciones donde desconoció a la actual 
conducción partidaria, que ejerce Wal-
ter Vuoto, y postuló a la gobernación a la 
fórmula Gustavo Melella-Miriam Mar-
tínez. Sin embargo, el jefe de gabinete 
municipal de Ushuaia, Omar Becerra, 
rechazó estas declaraciones. “Bienveni-
do que vivimos en democracia y todo el 
mundo tiene la posibilidad de expresar-
se y opinar”, sentenció Becerra. 

Becerra, moderadamente contradi-
jo al parlamentario al sostener que “las 
opiniones en este caso no condicen con 
la realidad de la voluntad del peronismo 
en su mayoría”. En cambio, advirtió que, 
“estar pensando en una apreciación per-
sonal y trasladarla al conjunto del pe-
ronismo, uno debe salir y expresar que 
esto no es tal cual se lo plantea”.

Por elevación rechazó la fórmula 
“mixta” planteada por el legislador, al en-
fatizar que “nosotros tenemos cuadros 
técnicos y profesionales muy capacita-
dos para poder desarrollar, dar un debate 

OMAR BECERRA RECHAZÓ LA PROPUESTA 
DE FURLAN DE POSTULAR A MELELLA-MARTÍNEZ 
El jefe de gabinete municipal de Ushuaia, Omar Becerra, contradijo las declaraciones del legislador Ricardo Furlan. Este último, había 
desconocido a la conducción del PJ y postuló la fórmula Melella-Martínez.

y generar un proyecto político y some-
terlo a la voluntad del electorado”.

Ese binomio “no es el espíritu ma-
yoritario de todos los justicialistas” dijo 
Becerra adjudicándose representativi-
dad de la mayoría, igual que Furlan. “Es 
una expresión de deseos o lo tendrán 
analizado o hablado, yo lo desconozco” 
le bajó luego la cotización. 

Ahora sí, “como autoridad partida-
ria”, afirmó Becerra que “el peronismo 

en su conjunto de Tierra del Fuego aún 
no se dio ese debate. Conociendo a to-
dos los dirigentes de Tierra del Fuego 
en los distintos estamentos partidarios, 
esto no se ha hablado ni se ha debatido”.

Respecto del temprano lanzamien-
to de candidaturas, el funcionario mu-
nicipal sentenció que “en el peronismo, 
cada uno de nosotros llevamos un bas-
tón”, caracterizando una natural “am-
bición de someternos electoralmente, 

primero en la vida interna del partido y 
luego a la voluntad general de la pobla-
ción”. Con ese argumento valoró la pos-
tulación del senador Matías Rodríguez, 
quien “se ha planteado con mucha fran-
queza y responsabilidad dar un debate 
y que él tiene propuesta para un futuro 
proyecto político. Esto es interesante, no 
está planteando ser furgón de cola”.

Pero en cambio lo de Furlan, para 
Becerra, consiste en “apreciaciones que 
suelen ser apresuradas o representan 
una cuestión sectorial o individual. Fal-
tan varios meses como para que estemos 
en modo campaña”, tal como cuestionó.

Finalmente, ensalzó la condición di-
rigencial de su referente, el intendente 
capitalino Walter Vuoto, en su triple rol 
de intendente, convencional y presiden-
te del partido: “Es un dirigente que de-
muestra día a día y en los distintos roles, 
sabe cuál es su tarea y su vocación. Es 
un dirigente brillante que trabaja diaria-
mente convencido de lo que nos mere-
cemos todos” concluyó Omar Becerra.
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HOMENAJES A BOXEADORES 
Y BOXEADORAS EN SU DÍA

En el marco de la celebración del 
Día del Boxeador y la Boxeadora insti-
tuido en homenaje a Luis Ángel Firpo, 
quien en 1923 protagonizó en Nueva 
York una pelea histórica ante el cam-
peón mundial de peso pesado Jack 
Dempsey. 

En ese marco, el presidente del Ins-
tituto Municipal de Deportes, Guiller-
mo Navarro, se reunió los referentes 
del boxeo local Alejandro Medina y 
Oscar “Fierita” Benítez. 

“En el día que se conmemora una 
de las epopeyas del boxeo argentino 

les entregamos el decreto firmado por 
el Intendente Walter Vuoto que consti-
tuye la Comisión Municipal de Boxeo”, 
señaló el funcionario. 

Además, apuntó que además “en las 
figuras de Alejandro y ‘Fierita’ reconoce-
mos a todas las personas que practican 
boxeo en Ushuaia, una actividad que va 
creciendo sin pausa en la ciudad”. 

Por último, el titular del IMD seña-
ló que “desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto vamos a seguir acompa-
ñando y apoyando a este deporte y a 
quienes los practican”.

USHUAIA

NUEVA EDICIÓN DE 
“EL MERCADO EN TU BARRIO” 

El próximo sábado 17 de sep-
tiembre, se desarrollará desde las 11 
hasta las 21 horas, “El Mercado en 
tu Barrio”, en esta oportunidad en el 
Gimnasio de Margen Sur, ubicado en 
Wonska 490. 

Habrá una amplia oferta de pro-
ductos en rubros tales como carni-
cería, pollería, panadería, verdulería, 
pescadería, dietética con productos 
sin TACC, heladería, productores 
porcinos, distribuidora, artículos de 

limpieza y toda la propuesta de los 
artesanos de la ciudad. 

“El Mercado en tu Barrio” es una 
iniciativa del Municipio, a través de 
la Secretaría de Gestión Ciudadana, 
que busca cuidar el bolsillo de los y 
las riograndenses, un espacio para 
que las familias de la ciudad puedan 
acceder a alimentos saludables con 
precios justos y de calidad, consoli-
dando así la producción y el trabajo 
local.

“Junto el presidente del Centro de 
Ex Combatientes, Conrado Zamora, a 
veteranos de guerra y a integrantes de 
la Subcomisión de Hijos hablamos con 
alumnos de 5° C, D y E sobre sus traba-
jos”, detalló el secretario de Malvinas, 
Daniel Arias, y además “reflexionamos 
con ellos sobre Malvinas ya que “son las 
futuras generaciones en persistir en el 
justo reclamo de soberanía de nuestras 
Islas”. 

En ese marco, los alumnos entrega-
ron al Centro de Ex Combatientes un 
mapa telar de las Islas Malvinas realiza-
do con 649 clavos, del cual una mitad 
tiene los colores de la Bandera Nacio-
nal y la otra los colores de la Bandera de 
la Provincia, “representando a los sol-
dados caídos que custodian nuestras 
islas”, dijo el funcionario. 

Arias recordó la “importancia que 
conlleva la Secretaría de Asuntos de 
Malvinas” y destacó que “los conven-
cionales constituyentes que debaten la 
reforma de la Carta Orgánica aproba-
ron por mayoría absoluta que Malvinas 
sea política del Estado municipal”. 

Finalmente, hizo hincapié en la ne-
cesidad de “seguir concientizando y la 
importancia de trabajar la temática de 

AGASARON A ALUMNOS DE LA ESCUELA N° 22
Con el objeto de reconocer a alumnos de quinto grado de la Escuela N° 22 que realizaron distintos trabajos sobre la temática Malvinas, 
la Secretaría de Asuntos Malvinas de la Municipalidad de Ushuaia y el Centro de Ex Combatientes de Malvinas en Ushuaia agasajaron 
con un almuerzo a estudiantes y docentes del establecimiento educativo. 

Malvinas con los jóvenes, ya que ne-
cesitamos de las futuras generaciones 
para que la causa continúe”.

Por su parte, la docente Verónica 
Cruz expresó que “fue una gran emo-
ción para los chicos y docentes poder 
compartir esto con nuestros héroes 
de Malvinas”, y sostuvo que “escuchar 

sus charlas nos emocionó y nos senti-
mos orgullosos de tenerlos con noso-
tros”. 

“Como docente he observado que 
las historias los relatos y las experien-
cias vividas es lo que más impactó y 
movilizó a mis alumnos”, amplió, y 
agradeció a la Secretaría de Malvinas 

“por acompañar nuestro proyecto ‘Qué 
siento cuando pienso en Malvinas’ que 
participa en la Feria de Ciencia provin-
cial”. 

Por último, agradeció al Centro de ex 
Combatientes “por recibirnos en su es-
pacio junto a los Herederos de la Causa 
Malvinas”.

RÍO GRANDE
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SE INTENSIFICAN LAS TAREAS 
DE BARRIDO Y LIMPIEZA

La Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable, continúa 
con las jornadas de limpieza llevadas 
adelante por la Dirección de Higiene 
Urbana de forma regular.

Las cuadrillas de limpieza y ba-
rrido de la Secretaria de Ambiente 
intervinieron en el barrido de las tres 
rotondas del Barrio Pipo y del Puente 
de la Mujer.

El trabajo de limpieza y barrido se 
realizó en conjunto con la Empresa 
Agrotécnica Fueguina donde el opera-

tivo se dividió en tres grupos en las dis-
tintas rotondas para agilizar la limpieza.

Además se realizó la limpieza de 
los barrios San Vicente, la Cantera, los 
Morros, Monte Gallinero, Barrio Mal-
vinas y el Bosquecito. 

El barrido y mantenimiento de las 
avenidas, así como la limpieza de los 
barrios de la ciudad se desarrolla de 
acuerdo con la planificación que vie-
ne llevando adelante la Municipali-
dad de Ushuaia a través de sus áreas 
operativas.

El jefe de Gabinete Omar Becerra y 
la Subsecretaria de Bienestar de Per-
sonal Gabriela Borré junto a respon-
sables de las distintas Secretarías reci-
bieron a las autoridades educativas y a 
las y los jóvenes que se integrarán a las 
tareas diarias en las áreas de turismo, 
políticas sanitarias, finanzas, recursos 
humanos 

Becerra dio la bienvenida todos los 
chicos y chicas, docentes y a la directo-
ra del Colegio José Martí, Elba Ponce, 
quien agradeció en nombre de la comu-
nidad educativa al municipio por darle 
continuidad a la política pública de pa-
santías para estudiantes del último año 
del secundario. Y también agradeció la 
posibilidad de tomar contacto directo 
entre los alumnos y las y los directores 
de las áreas municipales elegidas. “Esta 
invitación es muy interesante”, destacó 
la autoridad educativa.

Consultados sobre las distintas 
elecciones y cómo se sentían ante el 
inicio de las pasantías, los chicos y chi-
cas contaron que tenían expectativas 
y valoraban la experiencia y la oportu-
nidad de la práctica y el conocimiento. 
Nerea, una alumna de bachillerato con 
orientación en Ciencias Naturales eli-

SE RENOVÓ EL CONVENIO MARCO 
DE PASANTÍAS CON EL COLEGIO JOSÉ MARTÍ
La Municipalidad de Ushuaia renovó el convenio marco de pasantías con el Colegio provincial José Martí con prácticas en distintas 
áreas municipales que complementan la propuesta curricular de los estudios que cursan las alumnas y alumnos del último año. 

gió el área de salud y dos compañeros 
prestarán servicios en Zoonosis. Bo-
rré presentó al subsecretario del Po-
líticas Sanitarias, Lisandro Fonrrado-
na quien explicó la importancia del 
trabajo de prevención y promoción 
de la salud, el trabajo en la unidad 
sanitaria móvil y en el nuevo edificio 

de Zoonosis. “Hay un cambio de pa-
radigma y eso es muy bueno”, les dijo 
Fonrradona.

Otros alumnos eligieron el área de 

Turismo, claramente inclinados por la 
preferencia de próximos estudios en 
la materia y la directora de Informa-
ción Turística se presentó para contar 
el trabajo que se realiza en las oficinas 
públicas. Jovenes inclinadas por Re-
cursos Humanos y  Tesorería también 
estuvieron acompañados por el perso-
nal de planta y con cargo administrati-
vo en la Municipalidad.

La subsecretaria Gabriela Borre ce-
lebró la renovación del convenio mar-
co con el colegio José Martí e indicó 
que “es muy importante para la forma-
ción de los chicos y chicas de nuestra 
ciudad, contribuir desde la Municipa-
lidad con su primer contacto con el 
mundo del trabajo, con prácticas que 
les permiten detectar si mantienen las 
preferencias”.

“Hemos podido darle continuidad 
después de la pandemia y estamos re-
tomando las prácticas acordadas con 
el Martí que siempre fueron una prio-
ridad para el intendente Walter Vuoto”, 
finalizó.

USHUAIA

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 16 de Septiembre de 20228 | 

RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande llevó 
adelante la primera edición de la Expo 
Académica RGA. Con la presencia de 
varios Stand, entre los cuales se podía 
encontrar ofertas educativas desde el 
sector público, así como también del 
sector privado, se brindó a los jóvenes 
folletería y orientación académica acer-
ca del contenido y la formación en las 
áreas profesionales de las que estaban 
interesados. 

La Expo se vio colmada de chicas y 
chicos que se mostraron contentos de 
poder contar con un espacio que los 
ayude a tomar una de las decisiones 
más importantes de su vida como lo es 
la profesión a seguir. 

Así lo manifestó Ariadna: “me sir-
vió mucho venir acá, porque frecuen-
temente pensamos que tenemos que 
irnos afuera de la provincia para poder 
estudiar, pero no, acá en la ciudad tene-
mos muchas ofertas educativas”.

Por su parte, Morena dijo que fue a 
buscar más información acerca de la 
carrera en la Escuela de Policía, la cual 
también contaba con un Stand en el 
Expo. En este sentido, manifestó que “la 
mayoría de mi familia entró a la armada 
o a la policía y yo estoy interesada en se-
guir ese camino, por eso me acerqué al 

GRAN PARTICIPACIÓN DE JÓVENES 
EN LA “EXPO ACADÉMICA RGA”
Con motivo del “Mes de las Juventudes”, se llevó adelante por primera vez la “Expo Académica RGA” en el Polideportivo “Alejandro 
Guata Navarro”. Jóvenes de los últimos años de distintas escuelas de Río Grande recibieron información y orientación respecto de la 
amplia oferta académica que le ofrece nuestra ciudad.

EL MUNICIPIO RECONOCIÓ A LA 
UTN POR SU 40° ANIVERSARIO

En el marco del acto académico, 
se realizó entrega de un reconoci-
miento a la institución por su labor, 
compromiso y vocación para formar 
a jóvenes profesionales fueguinos 
para el desarrollo, progreso y futuro 
de la ciudad y provincia. 

El secretario de Gestión Ciudada-
na, Gonzalo Ferro, junto al subsecre-
tario de Innovación Pública, Jonatan 
Bogado participaron de la ceremonia 
académica con motivo de los 40 años 
de la Facultad Regional Tierra del 
Fuego de la Universidad Tecnológica 
Nacional. Estuvo presente el rector 
de la Universidad Tecnológica Nacio-
nal, Ing. Rubén Soro.

En el marco de dicha celebración, 

RÍO GRANDE

los funcionarios municipales reali-
zaron entrega de un reconocimiento 
a los reelectos decano y vicedecano, 
respectivamente, ingenieros Mario 
Ferreyra y Francisco Álvarez. Los mis-
mos cumplirán las mencionadas fun-
ciones un nuevo período.

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, sos-
tuvo que “la fundación de la Univer-
sidad ha sido estratégica, al compás 
de la sanción de la ley 19.640 para el 
desarrollo geopolítico de nuestra pro-
vincia”.

En tanto, resaltó que la institución 
“ha sido cuna de jóvenes profesiona-
les fueguinos que han podido forta-
lecer a nuestra Río Grande como una 

Stand para conocer más en profundi-
dad la profesión, más allá de lo que me 
dice mi familia. Ellos me orientaron y 
me informaron acerca de la vocación y 
de lo que representa entrar a estudiar 
allí”. 

Denis dijo que se enteró de la Expo 
a través de la escuela, y teniendo ya 
pensado que iba a estudiar la carrera 
de Programación, se acercó a buscar 
más información y comentó que “pude 
ver que hay ofertas para estudiar lo 
que me gusta, no sólo de manera pre-

sencial sino también virtual, así que 
ahora voy a evaluar en qué lugar voy 
a anotarme. Llegué hace un ratito y ya 
pude evacuar las dudas que tenía”. 

Así como Ariadna, Morena y De-
nis, muchos jóvenes de la ciudad pu-
dieron encontrar en este espacio más 
información sobre su futura profesión 
como así también de las posibilidades 
y ofertas académicas que brinda la 
ciudad.

Cabe destacar que, una de las nove-
dades que se pudo conocer en la Expo 

Académica, es el programa “RGA Juven-
tudes” en Buenos Aires y la puesta en 
funcionamiento de la Casa de Jóvenes 
Fueguinos “Rodrigo Bolívar”, con el fin 
de brindar un acompañamiento integral 
a los y las jóvenes que se encuentran es-
tudiando fuera de nuestra ciudad.

La Expo Académica RGA es parte de 
las políticas públicas que implementa 
el Municipio bajo el lema de que las ju-
ventudes, su futuro y su educación son 
los pilares de una Río Grande para toda 
la vida.

ciudad de trabajo y progreso”.  
Asimismo, Ferro recordó que desde 

la Gestión Municipal se impulsa a Río 
Grande como Ciudad Tecnológica y 
del Conocimiento siendo, en este sen-
tido, “la ciencia y la investigación pila-
res fundamentales de su construcción 
y fortalecimiento”. 

Desde el Estado Municipal se re-
conoce el compromiso y vocación de 
las y los profesionales que son parte 
de la Facultad Regional Tierra del Fue-
go de la UTN, por formar a las futuras 
generaciones de riograndenses y de 
esta manera contribuir al progreso de 
nuestra comunidad.
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Con el fin de brindar más oportu-
nidades para que los vecinos y vecinas 
puedan regularizar sus impuestos, la 
Secretaría de Finanzas del Municipio 
informa sobre el ‘Plan de Regulariza-
ción de Deudas’. 

El mismo está destinado a aquellos 
vecinos y vecinas que deben los tri-
butos y tasas municipales, y que ne-
cesitan regularizar su situación fiscal 
con el Municipio, para poder realizar 
distintos tipos de trámites. 

Respecto a los beneficios para las 
deudas administrativas, se establece 
una financiación de hasta 12 cuotas 
sin intereses y con importantes boni-
ficaciones en función del plan elegi-
do. 

• Si la financiación es de 1 a 3 cuo-
tas, la quita es del 100% de los inte-
reses.

• Si la financiación es de 4 a 6 cuo-
tas, la quita es del 75% de los intere-
ses.

• Si la financiación es de 7 a 12 cuo-
tas, la quita es del 50% de los intere-

CONTINÚA EL PLAN DE REGULARIZACIÓN 
DE DEUDAS PARA CONTRIBUYENTES
El Municipio de Río Grande informa sobre el plan de pagos con bonificaciones que busca dar herramientas a los vecinos y vecinas 
que necesitan regularizar su situación.

ses. 
Para las deudas en sede judicial, 

la financiación será de hasta 24 
cuotas iguales y consecutivas, con 

la quita del 100% de los intereses, 
con interés de financiación del 1.5% 
mensual. 

Para poder acceder al nuevo “Plan 
de Regularización de Deudas” el trá-
mite de suscripción debe hacerse 

de manera presencial, en la Oficina 
Central de Rentas, ubicada en Luis Py 
198. Para mayor información o consul-
tas, Rentas Municipal habilitó la línea 
(02964) 436200 interno 3042 o al celu-
lar 15- 537202.

NUEVA JORNADA DE INTERCAMBIO 
DE FIGURITAS DEL MUNDIAL 

El Municipio invita a niñas, niños y 
adolescentes a sumarse al nuevo punto 
de intercambio de figuritas que será este 
sábado en el Centro Comunitario Muni-
cipal del barrio Aeropuerto (calle Calafa-
te 920). Habrá además sorteo de pelotas. 

El Municipio de Río Grande invita a 
todas las familias de la ciudad a sumarse 
a las jornadas de intercambio de figuri-
tas del Mundial Qatar 2022, que se rea-
lizarán durante septiembre y octubre en 
distintos barrios. 

El próximo encuentro será este sába-
do 17 de septiembre,  de 15 a 17 horas, en 
el CCM del barrio Aeropuerto; donde no 
solo se podrán intercambiar las figuritas 
repetidas con el tan ansiado objetivo de 
poder completar el álbum del mundial, 
sino que además continuará el sorteo de 
pelotas y distintas actividades recreati-
vas para las infancias y  familias. 

Entendiendo lo que significa el fu-
ror por el álbum del Mundial Qatar 
2022 y de las largas filas por conseguir 
las figuritas, es que el Municipio acom-
paña a los jóvenes brindando espacios 
para el intercambio y la recreación, 
que les permita compartir, divertirse y 
ayudarse a completar el álbum. 

Luego, los intercambios continua-
rán en otros barrios, siendo el 24 de 
septiembre en el Centro Comunita-
rio Municipal del barrio CGT (Victo-
ria Ocampo 1066); el 1 de octubre en 
el CCM del barrio AGP (Padre Muñoz 
1116); el 10 de octubre en el CCM de 
Margen Sur (Hoiken 511); el 15 de oc-
tubre en el CCM de Chacra 11 (Halcón 
Peregrino 2347); el 22 de octubre en el 
CCM del barrio Bishop (Brown 1956); y 
finalmente el 29 de octubre, en el CCM 
de Chacra 4 (José Romero 3090).

RÍO GRANDE 
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En ese marco, se trabajó en la con-
creción de acciones en Tolhuin para 
promover el desarrollo y proteger los 
derechos de niñas, niños y adolescen-
tes, a través del proyecto “Recre-Arte” 
presentado por el Municipio. 

El Secretario Nacional de Niñez, 
Adolescencia y Familia, Gabriel Ler-
ner, entregó al Intendente la orden 
de pago del proyecto Recre-arte, que 
busca promover la construcción de un 
proyecto de vida personal en adoles-
centes, a través de actividades cultu-
rales, recreativas, deportivas y otras 
que les brinden contención.

Durante el diálogo con los funcio-
narios y los jóvenes tolhuinenses, Ler-
ner expresó: “Desde el Estado hay que 
generar todas las herramientas para 
que en Tolhuin tengan los mismos de-
rechos y oportunidades que cualquier 
pibe de cualquier otro lugar. Hay que 
pelear porque todos tenemos los mis-
mos derechos, hay que pelear por el 
desarrollo y el crecimiento comunita-
rio de la sociedad en general, pero en 

EL MUNICIPIO Y SENAF CONCRETARON ACCIONES DE 
ACOMPAÑAMIENTO A LAS JUVENTUDES 
En su paso por Tierra del Fuego, autoridades de la Secretaría Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia (SENAF)  mantuvieron un 
encuentro en Tolhuin con Daniel Harrington, funcionarios de la gestión municipal y jóvenes de los centros de estudiantes de la ciudad. 

TOLHUIN

particular por los pibes y pibas”.
Harrington celebró este nuevo 

puente de trabajo que se abre con 
el gobierno nacional y reafirmó que 
la gestión municipal está “para dar 
respuesta a la comunidad”, en esta 
caso con acciones orientadas a la ju-
ventud que, en palabras del manda-
tario tolhuinense, “merecen espacios 
donde puedan expresarse, ya que 
realmente es un gusto escucharlos”. 

El Intendente revalidó el compro-
miso de trabajar en políticas públi-
cas para la contención y el desarrollo 
de los y las jóvenes de la ciudad de 
Tolhuin.

En representación de la SENAF 
estuvieron presentes el Secretario 
Nacional Lerner; el

Subsecretario de Derechos para la 
Niñez, Adolescencia y Familia, Ma-
riano Luongo; la Directora Nacional 
de Promoción y Protección Integral, 
Alejandra Shanahan; y el Subsecreta-
rio de Niñez, Adolescencia y Familia 
de la provincia, Dario Alarcon.

El Instituto Fueguino de Turismo 
adelantó que la provincia se encuentra 
entre los destinos más elegidos por los 
viajeros en la tercera edición de Pre-
Viaje. Según las cifras oficiales brin-
dadas antes del cierre del programa se 
estima que 40.800 turistas visitarán el 
Fin del Mundo entre los meses de oc-
tubre y noviembre.  

“Estamos muy conformes con el 
éxito del programa, sin dudas que es 
una política muy acertada y llevada 
adelante de muy buena manera por 
parte del Ministerio de Turismo y De-
portes de la Nación. Es por ello que 
celebramos la elección de los turistas 
nacionales que visitarán nuestra Pro-
vincia para disfrutar de las actividades 
y servicios que tenemos para ofrecer 
en Tierra del Fuego”, destacó el presi-
dente del INFUETUR, Dante Querciali.

“Nos informaron que hasta el mar-
tes ya se habían cargado 13.184 viajes 
a nuestro destino, que representan 
un poco más de 40.000 turistas, por lo 
cual se estima que al cierre de la edi-

TIERRA DEL FUEGO PODRÍA RECIBIR MÁS DE 
40 MIL TURISTAS EN OCTUBRE Y NOVIEMBRE 

ción tengamos un excelente balan-
ce”, auguró Querciali.

Además recordó que PreViaje es 
una inversión histórica del Estado 
Nacional que inició la reactivación 
del sector turístico interno tras la 
pandemia. 

“Fuimos elegidos durante las dos 
ediciones anteriores, y se estima que 
durante octubre y noviembre los tu-
ristas inviertan en Tierra del Fuego 
alrededor de 1.300 millones de pesos, 
lo cual es beneficioso para el sector”, 
indicó el funcionario provincial.

Cabe destacar que desde la crea-
ción del programa PreViaje del Mi-
nisterio de Turismo y Deportes de la 
Nación, el benefició alcanzó a 6 mi-
llones de personas, con un impacto 
económico cercano a los 200 mil mi-
llones de pesos.

En esta edición, entre los rubros 
más cargados por quienes hasta el 
martes registraron sus viajes en todo 
el país se encuentran las agencias de 

viajes con el 52% de los comproban-
tes, el 25% corresponde a servicios de 

alojamiento, el 17% a transporte aéreo 
y el 4% a transporte terrestre.

Por parte del Municipio de Tolhuin 
acompañaron a Daniel Harrington la 
Secretaria de Gobierno, Ana Paula Ce-
jas y los directores de Desarrollo So-
cial, Verónica Rasguido; de Juventud, 
William Gómez; de Deporte, Diego 
Rodriguez; y de Cultura y Educación, 
Soledad Gorostegui.

Durante el encuentro, Verónica 

Rasguido afirmó: “Ojalá nosotros cuan-
do éramos jóvenes hubiéramos tenido 
esta oportunidad. Que hoy seamos 
parte de los espacios que se generan 
para la juventud es importante para 
nosotros que somos de acá. Es funda-
mental que se ocupen estos espacios 
relevantes para las adolescencias, ni-
ños y niñas”.

PREVIAJE 3
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El Gobernador Gustavo Melella 
acompañado de la vicegobernadora y 
Presidenta de la Convencional Consti-
tuyente Ushuaia, Mónica Urquiza; le-
gisladoras y legisladores; autoridades 
provinciales; del HRU y de la Cámara 
de Comercio Ushuaia, recorrieron la 
obra de ampliación del Hospital Re-
gional Ushuaia.   

Durante la visita, Melella dialogó 
con representantes de la empresa y 
destacaron el avance de obra. En ese 
sentido, recordó que “cuando empe-
zamos la gestión, era un compromiso 
nuestro, con los vecinos y las vecinas 
de Ushuaia, comenzar la obra, a la 
cual hubo que hacerle un recalculo de 
la estructura, comenzar a afianzarla y 
hoy vemos cómo ha crecido”.  

“Es una obra muy esperada y muy 
querida”, consideró el Gobernador 
resaltando que “es gratificante escu-
char de los propios trabajadores estar 
felices por construir y ser parte de su 
propio Hospital”, insistiendo de esta 
manera en la magnitud y calidad de 
un “sistema de salud pública fuerte”.  

Por su parte, la vicegobernadora y 
Presidenta de la Convencional Cons-
tituyente Ushuaia, Mónica Urquiza, 
destacó el avance e importancia de la 
obra para la ciudad, asegurando que 
“ahora sí realmente se ve la magni-
tud de esta obra que es necesaria para 
Ushuaia” y que al igual que el Centro 
de Rehabilitación “será de referencia 
para la Patagonia”.  

“Estas obras acompañan el creci-

TERMINA LA PRIMERA ETAPA DE LA 
AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL 
El Gobernador Gustavo Melella recorrió la obra que dotará al nosocomio de nuevas tecnologías y permitirá, entre otras cosas, duplicar 
las camas de internación. “Somos conscientes de la necesidad sanitaria en la Provincia, por eso estamos haciendo obras acorde al 
crecimiento de la provincia”, destacó el Mandatario.  

miento de Ushuaia y de la Provincia”, 
subrayó Urquiza y recordó que “se 
decidió construir el Centro de Reha-
bilitación en otro lugar, y no dentro 
del Hospital, porque sabíamos que el 
espacio no iba a ser suficiente”.  

Mientras que el director General 
de Ingeniería Sanitaria, Aníbal Vis-
cido, precisó que “la primera etapa 
se estará terminando a fin de año” 
recordando que “es la etapa princi-
pal de estructura” y adelantó que “en 
octubre se estará licitando la segun-
da etapa, que es el cerramiento y el 
edificio del frente, que va a ser el Mi-
nisterio de Salud”.  

“Estamos esperando hace mucho 
tiempo la ampliación en metros cua-
drados que implicará mayor asisten-
cialidad del Hospital; nuevas áreas; 
nueva infraestructura y nuevas ins-
talaciones”, resaltó el profesional y 
precisó que “estamos buscando la 
complejidad y la alta gama en lo que 
es asistencia pública en áreas críti-
cas”.   

Respecto a las características, 
Viscido indicó que “va a ser extre-
madamente moderno, con muchas 
nuevas tecnologías, donde estamos 
trabajando en los pliegos de especifi-
caciones técnicas y las instalaciones 
adecuadas a esas tecnologías”.   

“Va a ser un Hospital que va a du-
plicar la cantidad de camas de Inter-
nación; Salud Mental; todas las áreas 
de soporte; lo que es Farmacia, Es-
terilización de Tecnologías; consul-

USHUAIA

torios externos y el hospital que hoy 
funciona va a ser la parte de compleji-
dad y área crítica; Terapia, Quirófano, 
Diálisis y Diagnóstico por Imagen” in-
formó el Director General de Ingenie-
ría Sanitaria.  

La presidenta de la Cámara de 
Comercio Ushuaia, Claudia Fernán-
dez, también estuvo presente en la 
recorrida agradeció la invitación para 
participar y ver cómo avanza la obra 
y cuáles son los pases a seguir. “Es in-
creíble ver que se cuida hasta el míni-
mo detalle para que ya no tengamos 
que tomar un avión para que nos po-
damos atender, sino que tengamos 
todos los recursos y todas las necesi-
dades aquí”.  

“Cuando uno está enfermo lo que 

más pesa es la distancia y la soledad, 
entonces, estar en nuestra ciudad y 
cuidados por los amigos, la familia, 
creo que es algo muy necesario”, re-
flexionó.   

En la recorrida estuvieron presen-
tes las ministras de Obras y Servicios 
Públicos y de Salud, Gabriela Castillo y 
Judit Di Giglio, respectivamente; las le-
gisladoras Mónica Acosta y Andrea Fre-
ites; los legisladores Daniel Rivarola; 
Emmanuel Trentino; Ricardo Furlan y 
Federico Bilota; el director del Hospital 
Ushuaia, Carlos Guglielmi; el director 
General de Ingeniería Sanitaria, Aníbal 
Viscido; el subsecretario de Gestión 
Asistencial Zona Sur, Eloy Flaherty; y la 
presidenta de la Cámara de Comercio 
Ushuaia, Claudia Fernández.
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Luego del encuentro, el Gobernador 
Melella recordó el grupo de obras que 
se están ejecutando para mejorar la ca-
lidad de vida de las familias de la zona 
tienen que ver “con la planta elevadora 
de líquidos cloacales, plantas impulso-
ras de agua, redes de agua y cloaca, ilu-
minación, en algunos lugares regulari-
zar la iluminación, el sistema eléctrico 
que tenemos hoy en distintos barrios y, 

REUNIÓN CON VECINOS POR EL PROYECTO 
INTEGRADOR DE ANDORRA
Se trata de un proyecto integrador que el Gobierno provincial está llevando adelante, en el Barrio de Andorra, que comprende, entre 
otras, el tendido de redes de cloaca, agua y gas para el sector.  

después, obras muy importantes que 
tienen que ver con las redes de gas y las 
conexiones intradomiciliarias, es decir, 
dejar conectados como corresponde 
los domicilios a las redes de gas”.  

Al mismo tiempo, puntualizó que 
“hay necesidades de una escuela nue-
va, de playones deportivos, de otros 
tipos de obras que están proyectadas 
y que, con fondos propios o fondos na-

cionales, se están llevando adelante o 
se van a llevar adelante”.  

“Falta muy poquito para que varios 
de estos barrios tengan las conexiones 
que se necesitan” auguró el Goberna-
dor al tiempo que ratificó que “el com-
promiso de nuestro gobierno, junto al 
gobierno nacional, es de avanzar en la 
urbanización de todos los barrios”.  

El representante de la mesa de tra-

bajo del Valle de Andorra, Mauricio Ba-
rría, manifestó que “la reunión ha sido 
siempre dentro de un marco de respe-
to” y que “lo bueno es que siempre han 
sido reuniones de trabajo donde se nos 
ha explicado las obras que están llevan-
do adelante, el avance, las futuras obras 
que también se van a presentar en el 
transcurso de esta temporada, nos va-
mos muy contentos”.   

“Hay llamados a licitaciones con 
obras de gas para algunos barrios como 
las Siete Cascadas, la Bajada de Los 
Maestros, el Barrio Nuestro Lugar, al-
gunos que ya están prácticamente un 
poco más avanzados de lo que tiene 
que ver con la mensura”, dijo el vecino, 
al tiempo que destacó que “gracias a 
esta gestión hemos avanzado notable-
mente”.  

Además, señaló que “a pesar de que 
hay algunos tiempos que se manejan 
administrativamente, siempre hemos 
tenido la buena experiencia que las ve-
ces que nos hemos sentado con el Go-
bernador, y el equipo técnico, vamos 
avanzando, eso es lo importante”.  

Finalmente, precisó que “estamos 
formados por una mesa importante 
que es pluralista y que representa al lu-
gar, ahí tenemos a las 64 Hectáreas, el 
Barrio Andorra, las 20 Viviendas, el Mi-
rador de Andorra, Los Leñadores, Cues-
ta del Valle, Siete Cascadas, la Quinta 
52, Barrio Hitatí, Bajada de los Maes-
tros, Nuestro Lugar, el Barrio Andorra la 
Bella, La Reina y La Turbera, también se 
sumó en esta mesa el barrio La Prade-
ra, que es un barrio vecino, así que muy 
contentos, porque trabajamos en con-
junto, como una comunidad”.   

El Mandatario provincial estuvo 
acompañado de la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
en la reunión que se realizó en Casa de 
Gobierno.

PROVINCIALES
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ABRIERON LOS SOBRES 
PARA CONSTRUIR 50 NUEVAS 
VIVIENDAS EN TOLHUIN  

Se trata de la obra denominada 
Urbanización Keninek que serán 
construidas por el Instituto Provin-
cial de Vivienda y Hábitat en la ciu-
dad mediterránea. Con estas vivien-
das se cubrirá alrededor del 30 por 
ciento del padrón de la localidad. 

“Nos genera una gran emoción 
este tipo de actos porque significa un 
paso importante en la generación de 
viviendas, en este caso en la pujante 
ciudad de Tolhuin”, destacó Leticia 
Hernández, titular del organismo.   

La totalidad de dicha obra será fi-
nanciada por Ministerio de Desarro-
llo Territorial y Hábitat de la Nación 
en el marco del Programa Nacional 
Casa Propia – Construir Futuro, con 
un presupuesto superior a los 650 
millones de pesos.  

La Presidenta del IPVyH destacó 
que “con cada nueva obra no solo 
venimos a solucionar la situación ha-
bitacional de las familias fueguinas, 
sino que aportamos a la economía lo-

IPVYH 

cal y eso nos genera la seguridad de 
que estamos en el camino correcto”.  

Las 50 viviendas - Urbanización 
Keninek, es un conjunto de solucio-
nes habitacionales que se encuen-
tra en los anuncios realizados en la 
última visita del Presidente Alberto 
Fernández a la provincia.   

En este sentido, Hernández des-
tacó el trabajo mancomunado con 
el Gobierno Nacional, subrayando 
que “sentimos el compromiso que 
llega desde la Nación para seguir 
cumpliendo el sueño de la casa 
propia para todos los argentinos y 
argentinas, estamos buscando que 
se pueda llegar a un gran porcentaje 
de padrón con las obras que han lle-
gado a la provincia”.  

El acto de apertura de sobres se 
llevó a cabo en la sede del Institu-
to Provincial de Vivienda y Hábitat 
en Río Grande, y participó además 
el vicepresidente de la institución, 
Alejandro Ramb.

LA DELEGACIÓN FUEGUINA PARTIÓ HACIA 
LOS JUEGOS NACIONALES EVITA 
La delegación de deportistas que participará de los Juegos Nacionales Evita de Invierno, emprendió el viaje hacia la provincia de 
Neuquén, para participar de la 5° Edición de esta competencia  organizada por el Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, en 
conjunto con las provincias de la Patagonia.  

En la víspera se realizó en Casa de 
Gobierno el acto de entrega de indu-
mentaria para las y los deportistas e in-
tegrantes de la delegación, con la pre-
sencia del subsecretario de Desarrollo 
Deportivo Zona Sur, profesor Mariano 
Vallaro, la directora de Deportes Con-
vencionales, Gabriela Insaurralde, y el 
director de Deportes Regionales, Juan 
Manuel Raya Rey.  

Esta competencia contempla cate-
gorías particulares para cada disciplina 
en las que prevalece el desarrollo de-
portivo como criterio de participación 
y está dirigida a todas las personas es-
quiadoras del país, representando a sus 
provincias de origen y compiten su-
mando puntos por la Copa Challenger.  

Con este evento se logran reunir las 

DEPORTES

distintas modalidades del esquí como 
disciplina deportiva, tales como al-
pino y de fondo, de montaña, snow-
board y la prueba de biatlón, convir-
tiéndolo en un núcleo compacto de 
trabajo con expectativas de desarrollo 
prometedoras en el corto y mediano 
plazo.  

Cabe mencionar que las y los de-
portistas de Tierra del Fuego compe-
tirán en las disciplinas esquí de fondo 
5km, esquí de fondo 10km, biatlón, 
esquí freestyle, esquí de fondo adap-
tado y biatlón.

 Las actividades previstas en el 
marco de esta competencia nacional 
se realizarán en la ciudad de San Mar-
tín de los Andes y en el Centro Inver-
nal Chapelco. La ceremonia del acto 

inaugural será el próximo domingo y 
las instancias de competencia comien-
zan el lunes 19 de septiembre. La infor-

mación estará disponible a través de las 
redes sociales de la Secretaría de Depor-
tes y Juventudes de la provincia.
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La propuesta logró ser consensuada 
en la reunión de Comisión celebrada 
este jueves y luego de que el Municipio, 
días atrás acordara con las entidades de 
Taxis, avanzar con la reforma y promo-
ver líneas de crédito para la renovación 
de unidades.

Los proyectos analizados tuvieron 
que ver con la iniciativa impulsada por 
el Concejal Javier Calisaya promovien-
do la creación de un Mercado Concen-
trador Municipal en la ciudad, el tema 
ya ha sido debatido en otras reuniones 
y aún resta  continuar con el análisis y 
consensuar los objetivos del Concejal 
con el Municipio de Río Grande.

Además se analizó y se consensuó 
la propuesta impulsada también por el 
Concejal Javier Calisaya para modificar 
la Ordenanza que regula el servicio pú-
blico de Taxis en la ciudad permitiendo 
bajar la cilindrada exigible de las unida-
des con las que se presta el servicio.

La propuesta para modificar la Or-
denanza que regula el servicio público 

SE MODIFICA LA ORDENANZA QUE REGULA 
EL SERVICIO PÚBLICO DE TAXIS
La normativa, impulsada por el concejal Javier Calisaya busca un tratamiento similar al que tendrían los remises para poder reducir 
la cilindrada de las unidades con la que prestan el servicio.  

de Taxis fue la iniciativa que generó 
mayor expectativa en la reunión de la 
Comisión dado que la propuesta ya se 

había intentado debatir semanas atrás 
e incluso el Ejecutivo Municipal había 
presentado una propuesta similar que 
impidió consensuar la norma.

Concejales y representantes del 
Ejecutivo consensuaron darle luz ver-
de a la iniciativa. Tras la reunión, el 
concejal Javier Calisaya comentó que 
“se ha podido acercar posiciones con 
el Ejecutivo” y recordó además que “a 
través de los Medios de Comunicación 
trascendió que ha habido reuniones 
entre el Ejecutivo y los taxistas y se pu-
dieron avanzar en varios puntos nece-
sario para el servicio”.

Indicó además que entre los pro-
yectos presentados “nos llamó la 
atención la suspensión de la anterior 
sesión que tenía que ver con la mo-
vilización de los taxis y el pedido que 
habíamos hecho de que no se avance 
solo con el beneficio para un sector 
del transporte como pueden ser los 
remises”.

Consideró que el reclamo de los 
taxistas, realizado semana atrás al 
Concejo “no tenía que ver con el pe-
dido de un solo sector como el de los 
remiseros sino la necesidad de avan-
zar con proyectos que contaban con 
estado parlamentario que involucra-
ba a ambos servicios, es decir Taxis y 
Remises”.

Sobre este punto indicó que se tra-
taba de “la reducción de la cilindrada 
de las unidades que prestan el servi-
cio”, pero además “con relación a los 
taxis nosotros proponíamos también 
que la prestación del servicio no se 
vea afectada por un problema en los 
vehículos ya que sucede cuando los 
permisionarios tienen la obligación 
de ser titulares de los vehículos”.

Por lo cual recordó que la inicia-
tiva que impulsaba “permitiría que 
el servicio se pueda seguir prestando 
con una unidad de un tercero para no 
afectar la prestación” y reconoció que 

este punto “generó discusiones, desen-
cuentros pero nada que no se pueda 
salvar con una charla con una reunión 
con un proyecto que hace un año y me-
dio que está en Comisión y que no ha 
tenido ninguna modificación formal 
por parte de los Concejales oficialistas 
pero que si avanzaron con los remises”.

Entendiendo que esto “fue lo que 
generó la protesta, el enojo y la movi-
lización y la frustración de la Sesión y 
me parece que se podría haber evitado 
y solucionado a tiempo”.

 Por lo tanto celebró que en la reu-
nión de Comisión celebrada este jue-
ves “hemos podido acercar posiciones 
con el Ejecutivo para poder generar las 
modificaciones y tratarla en la próxima 
sesión “.

De esta manera explicó que “en re-
lación a la cilindrada hay acuerdo” re-
marcando que se respetó la decisión 
que el Bloque pretendía que era la de 
“no poner a un servicio por encima del 
otro porque nos parece que debe haber 
una posición justa y equilibrada para 
ambos servicios”.

En tanto que en lo relativo a los ve-
hículos que puedan quedar temporal-
mente desafectados de la prestación 
“hay una cuestión que dio a conocer el 
Ejecutivo relacionada con el financia-
miento o líneas de crédito para la reno-
vación de las unidades de los taxistas”.

Aunque remarcó que en su opinión 
“la discusión que se viene es que más 
allá de las altas de vehículos tiene que 
ver con la falta de licencias” dado que 
“la última vez que se entregaron licen-
cias fue en el 2006”.

Por lo cual reveló que también “es-
taremos presentando un pedido de 
informes para conocer la cantidad de 
licencias habilitadas, cuantas están 
prestando el servicio, el listado de as-
pirantes y demás, para adelantarnos a 
una discusión que creemos que se va a 
dar pronto”.

RÍO GRANDE
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Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, explicó que “con el obje-
tivo de facilitar el trámite para padres, 
madres y tutores, estaremos llevando 
adelante un esquema semanal para 
cada establecimiento”.

Con motivo de la apertura del perío-
do de inscripción para el ciclo lectivo 
2023, la Secretaría de Cultura y Edu-
cación publicó el cronograma, a fin de 
atender las inquietudes y trámites de 
vecinos y vecinas. En el caso de las es-
cuelas “Las Lengas”, “La Bahía” y “Los 
Alakalufes” la inscripción será para ni-
ños y niñas que cumplan 3 años hasta 
el 30 de junio de 2023, mientras que el 
Jardín Maternal “Los Zorzales” tendrá 
un requerimiento de 7 meses al 1° de 
marzo y hasta 2 años al 30 de junio de 
2023.

Molina resaltó que “en este creci-
miento sostenido que ha tenido la edu-
cación experimental bajo la gestión de 
nuestro intendente Walter Vuoto, bus-
camos acercar un esquema de inscrip-

COMIENZAN LAS INSCRIPCIONES PARA LAS 
ESCUELAS EXPERIMENTALES
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, notifica a vecinos y vecinas sobre el inicio del período 
de inscripción a las escuelas experimentales municipales para el ciclo lectivo 2023. 

ción que le permita a todos los padres, 
madres y tutores tener la oportunidad 
de formar parte de este maravilloso 
programa”.

Quiénes deseen inscribir a sus hijos 
o hijas en la Escuela Experimental “Las 
Lengas” podrán hacerlo entre los días 
19 y 30 de septiembre en el horario de 
14:00 a 15:00 en Chubut N° 1857 o con-
sultando a través del teléfono 443-112. 
Referido a “La Bahía” los días serán en-
tre el 27 y 30 de septiembre, así como 
del 4 al 6 de octubre. Con un horario de 
14:30 a 15:30 horas, las y los interesa-
dos podrán acercarse a Natalie Gooda-
ll y Cabo San Pío en el Valle de Andorra 
o comunicarse al 1560-4652 o al 1561-
0963. Para la escuela “Los Alakalufes” 
también en el horario de 14:30 a 15:30, 
los días serán entre el 3 y 14 de octubre 
en la calle Los Senecios N° 150 o lla-
mando al 436-921.

Por su parte, las inscripciones para 
el Jardín Maternal “Los Zorzales” serán 

EL INTENDENTE REINAUGURA 
EL NATATORIO MUNICIPAL 
EVA PERÓN

Es tras un trabajo integral de re-
facción y puesta en valor de las ins-
talaciones. Las labores implicaron el 
recambio de la cubierta, trabajos in-
teriores de pintura, reestructuración 
de los vestuarios, entre otras tareas. 

Este viernes el intendente Mar-
tín Perez reinaugura el natatorio 
Municipal “Eva Perón”, donde se 
realizaron importantes trabajos de 
refacción integral demandados hace 
tiempo por parte de los vecinos y las 
vecinas.

Parte de los trabajos que se lleva-
ron adelante son: pintura, mejora-

miento en el sistema de calefacción, 
recambio de luminarias, así como 
también la incorporación de una 
rampa para personas con movilidad 
reducida. Además, se acondicionó la 
zona del piso de todas las piletas y 
chapotero.

La puesta en valor de las instala-
ciones no sólo permitirá que los rio-
grandenses cuenten con un espacio 
deportivo de calidad a disposición, 
sino también se evitará la interrup-
ción de las actividades brindando de 
esta manera un servicio continuo.

RÍO GRANDE

USHUAIA

entre los días 14 y 18 de noviembre en 
el horario de 16:00 a 17:00 horas en el 

predio de la Escuela Experimental “Las 
Lengas” ubicado en Chubut N° 1857.
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El exlegislador, exconcejal de Us-
huaia y empresario hotelero Oscar 
Rubinos, se refirió a la crisis de los al-
quileres en la ciudad, y cuestionó al 
Presidente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino, quien advirtió que 
“la enfermedad que tiene la ciudad es 
el tema alquiler. Muchos han optado 
a pasar su departamento al turismo y 
han dejado desamparado al vecino de 
la ciudad”.

“No es responsabilidad del dueño 
de un departamento el amparo de los 
inquilinos, es responsabilidad del es-
tado y está reglamentado. Hay desam-
paro del Estado y no de un particular”, 
aseguró Rubinos por FM Masters.

Según Rubinos, “lo que termina pa-
sando en las ciudades es que la gente 
no tiene lugar para vivir, es un proble-
ma social. Mi hotel cumple 30 años, si 
no tengo una estrategia para competir 
con alguien que tiene una habitación, 
tengo que cerrar. El que no tiene una 
estrategia para competir con un turista 
es el inquilino, porque no hay forma de 

que pueda pagar más que un turista. Es 
un problema social gravísimo”.

El empresario explicó que existe una 
ordenanza, la 5196, que obliga a quien 
quiera tener alojamiento para turistas, a 
tener la habilitación comercial.

“El dueño de un departamento no 
tiene la responsabilidad de ampararte a 
vos, la responsabilidad es de la munici-
palidad. El privado tiene que hacer ne-
gocios cumpliendo condiciones. Si tengo 
un departamento, y lo venía alquilando 
fijo, por ordenanza tenés que tener la 
habilitación para explotarlo comercial-
mente, sino vas a tener que afrontar los 
costos de tener un departamento vacío”, 
afirmó.

Y cuestionó a los alojamientos infor-
males para turistas: “Cuantas camas hay 
informalmente? Debe haber 1000, y no 
generaron ningún empleo, le sacan la so-
lución de una vivienda a los inquilinos, 
no aportan en ningún sentido. El turista 
no puede llegar y vivir como si fuera un 
local, eso pasa con los departamentos 
informales”.

Fueron 89 las tripulaciones que 
registraron sus inscripciones, col-
mando las expectativas tanto de los 
organizadores como de las autorida-
des municipales de la localidad san-
tacruceña, entendiendo que ese fin 
de semana largo de octubre, la pre-
sencia del rally fueguino generará un 
gran movimiento económico, motivo 
excluyente del apoyo que brindan.

La categoría D es la más numero-
sa, con 27 binomios, la mayoría de 
una altísima calidad conductiva, que 
la hace tan atractiva como siempre.

Por su parte, la cantidad de ins-
criptos en la categoría F, 22, deja en 
claro que fue todo un acierto el cam-
bio reglamentario que a principio de 
temporada implementó A.PI.TU.R., 
en tanto que la E también ratificó 
que sigue en alza, con 14 tripulacio-
nes inscriptas.

El primer fin de semana será el 
momento de las previas administrati-
vas y de seguridad, como así también 
cuando se carguen las bateas con los 
autos de competición para ser trasla-
dados hasta El Calafate.

Arián Yerobi fue suspendido en 
el Turismo Pista

El piloto ushuaiense, fue notifica-

EL RALLY DE LOS GLACIARES TIENE 89 BINOMIOS INSCRIPTOS
El pasado miércoles, a las 21:30 horas, cerró definitivamente el registro de inscripciones para la 3ra. fecha del Campeonato Fueguino 
de Rally que organiza la A.PI.TU.R. que se correrá en El Calafate.

do en el inicio de la presente sema-
na, que fue sancionado con 6 fechas 
de suspensión de cumplimiento 
efectivo en el Turismo Pista, por el 
incidente en boxes que protagonizó 
en ocasión que se corriera la cuarta 
fecha el pasado mes de mayo en el 
autódromo de Río Grande.

De esta manera, no podrá volver 
a correr en la categoría hasta la ter-
cera fecha de la temporada 2023.

En tanto que Víctor Valdéz y Lucas 

Yerobi, también fueron sancionados 
con tres fechas, pero en suspenso 
por lo que pueden seguir corriendo. 

Hoy pruebas libres para la
 reanudación del

Automovilismo en Pista

La actividad oficial para la reanu-
dación de temporada del automo-
vilismo en pista se concretará hoy, 
entre las 12:00 y 17:00 horas, con la 

realización de pruebas libres oficia-
les, tandas de 15 minutos por catego-
rías.

Mañana sábado será el momen-
to de las pruebas clasificatorias y las 
2 series del Turismo Pista, mientras 
que el domingo se correrá la serie del 
TC Fueguino y las finales del Turismo 
Pista, y el propio TC Fueguino, más 
las carreras de pilotos titulares y lue-
go de invitados de la Clase 2 y Clase 2 
Inyección.

 

DEPORTES
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Por Silvana Minue-Tras la ma-
ratónica sesión de la convencional 
constituyente en la que se aprobaron 
los primeros 37 artículos de la Carta 
Orgánica, comienza el debate por las 
competencias del Concejo Delibe-
rante y la composición y mandatos 
en el Ejecutivo Municipal. Los artícu-
los que tienen que ver con ello son el 
118, 119,120,125,127,128,139,140,147
,148 y 149.

El convencional constituyente por 
Juntos por el Cambio, Ramiro Reque-
jado indicó que comienza el debate 
de temas “de connotación política”.

En cuanto a la propuesta de in-
crementar la cantidad de parlamen-
tarios comunales de 7 a 9, incluso 
hasta 10 u 11, Requejado remarcó 
que desde el bloque entienden que 
“no se deben aumentar el número de 
concejales” y “respetamos las dife-

REQUEJADO: “NO SE DEBEN AUMENTAR EL NÚMERO DE CONCEJALES” 
 
Este jueves se retomó el debate de la reforma de la Carta Orgánica de Ushuaia, con asuntos que tienen que ver con las competencias 
legislativas y del ejecutivo municipal. El bloque de Juntos por el Cambio ya tomó una postura.

rentes opiniones, pero generar más 
gasto político no va de la mano con 
la situación de la ciudad, provincia 
y país”.

Acerca de la iniciativa de la crea-
ción de la figura y cargo de la Vi-
ceintendencia y vicejefe municipal, 
apunto que “no debería existir”.

Requejado aseveró que la pri-
mera etapa de la reforma de Carta 
Orgánica se logró con “más consen-
so” logrando aprobar los primeros 
37 artículos. Ahora con cuestiones 
políticas “será más difícil el debate, 
aunque todas las posturas son res-
petables”.  No obstante, aseguró que 
“tenemos una línea clave en el sen-
tido de que no se aumente el gasto 
político, ya que todo el mundo hizo 
ajuste en la vida cotidiana y la polí-
tica debe dar una señal, por lo tanto, 
esperemos dar con lo planteado”.

El presidente del Instituto Municipal 
de Deportes (IMD), Guillermo Navarro, 
se reunió junto al vicepresidente Ramiro 
Bravo con integrantes de Kaine Ciclistas 
Fueguinas, Bicisendas Ushuaia, La Ma-
nada, Ushuaia Extremo, y el referente 
del ciclismo, Gabriel Manrique a fin de 
continuar trabajando en la concientiza-
ción de los derechos y obligaciones de 
los ciclistas al transitar por la ciudad. 

Navarro comentó que “recibimos 
a los grupos de ciclistas que hay en la 
ciudad para seguir trabajando sobre la 
concientización de que tenemos que 
respetarnos entre todos, automovi-
listas, ciclistas y peatones”, teniendo 
en cuenta que “la Municipalidad está 
trabajando en obras muy importantes 
como la bicisenda que va de la Rotonda 
del Indio al Colegio Polivalente de Arte, 

AUTORIDADES DEL IMD SE 
REUNIERON CON CICLISTAS 

y ya concluyó la bicisenda sobre la 
avenida ARA San Juan”. 

Además, anticipó que en los próxi-
mos días “vamos a reunirnos nue-
vamente sumando a la secretaria de 
Gobierno, Yesica Garay, para dialogar 
con la gente de Tránsito municipal y 
trabajar en el tema de la señalización 
en la vía pública para ciclistas y auto-
movilistas”. 

Por su parte, Bravo sumó que 
“también se habló de las actividades 
del 12 de Octubre y la posibilidad de 
que las asociaciones y grupos de ci-
clistas participen en el desfile por el 
aniversario de la ciudad” para, en ese 
marco, concientizar a la comunidad 
sobre la necesidad del respeto al ci-
clista y también las obligaciones que 
tenemos peatones, ciclistas y auto-
movilistas a la hora de transitar”.

USHUAIA

CARTA ORGÁNICA

En el marco del programa munici-
pal Ushuaia Joven y con temática refe-
rida al 40° Aniversario de la Gesta de 
Malvinas, los colegios participantes 
presentarán en las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación @
culturayeducacionush sus celumetra-
jes de Malvinas este 16 de septiembre. 

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, recalcó que “desde la 
gestión municipal, continuamos pro-
poniendo a nuestras juventudes acti-
vidades que resalten nuestra identi-
dad malvinera”,

La actividad, que era un requisito 
para la participación del programa 
municipal Ushuaia Joven, contó con 
un premio por presentación para cada 
grupo y su exposición en las redes de 
la Secretaría de Cultura y Educación 
se dará en coincidencia con el 46° Ani-
versario de la Noche de los Lápices. 
Molina explicó que “sabemos de la 
importancia de esta fecha para nues-
tras y nuestros jóvenes. Como siem-
pre nos remarca nuestro intendente 
Walter Vuoto, desde la Secretaría con-
tinuamos fortaleciendo el acceso a 
derechos para nuestras y nuestros es-

COLEGIOS SECUNDARIOS DEL 
USHUAIA JOVEN PRESENTARÁN 
SUS “CELUMETRAJES” DE 
MALVINAS

USHUAIA

tudiantes”.
Daniel Arias, secretario de Malvi-

nas, declaró que “es una gran emo-
ción para los veteranos saber que las 
nuevas generaciones mantienen este 
interés y compromiso en mostrarle a 
todos y todas nuestra identidad mal-
vinera. La Municipalidad de Ushuaia 
trabaja día a día en este reclamo de 
soberanía con acciones transversales 
a todas sus dependencias”.

El coordinador de Juventudes, 
Agustín Monzón, explicó que “esta 
era una actividad obligatoria para 
todos los equipos participantes, te-
niendo en cuenta el cuadragésimo 
Aniversario de la Gesta de Malvinas. 
El concepto era generar un cortome-
traje en formato de reel o tiktok para 
ser luego publicado en las redes so-
ciales de la Secretaría de Cultura y 
Educación”.

En esa misma línea, el funcionario 
municipal detalló que “esto le permi-
te a todos los chicos y chicas acceder 
al premio por participación, una he-
rramienta que es de gran ayuda para 
cubrir parte de los gastos propios de 
la cena y viaje de egreso”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El legislador Emmanuel Trentino, (FORJA), entregó al periodista 
radial y locutor ushuaiense, Roberto Castellano la resolución que 
declara de interés provincial su trayectoria laboral de más de 27 
años en Tierra del Fuego. 

“Hoy es un día de emoción” dijo el 
hombre de radio, que desde hace años 
-a través de los micrófonos del progra-
ma Comunicación Rayada- lleva las 
noticias, entrevistas, comentarios y 
opiniones a los oyentes de Ushuaia. 

“Me sorprendiste”, reconoció Cas-
tellano ante Trentino, cuando el parla-
mentario le entregaba la copia de la re-
solución de Cámara votada por todos 
los Legisladores en la sesión ordinaria 
de junio pasado, se trata del asunto Nº 
102/22. 

En los fundamentos de la iniciativa, 
el Vicepresidente 2° de la Legislatura 
de Tierra del Fuego, reseña la vida de 
Castellano desde su llegada a la Isla 
en 1991 y sus inicios en los medios de 
comunicación en 1995. También, hace 
hincapié en “su compañera de vida”, 
Ifis Gajardo junto a quien integran un 
equipo de trabajo que lleva adelante 
Radio Argentina y sendos proyectos 
comunicacionales. El trabajador de los 
medios de comunicación de Ushuaia, 
recordó con emoción, a colegas como 
Daniel García y Martín Chávez, con 
quienes supo interactuar en la tarea 
diaria de informar y entretener a la au-
diencia. 

Y siguió al narrar que él se encon-
traba al aire, cuando recibió el men-
saje del referente de FORJA en el que 
le compartía el deseo de declarar de 
interés provincial su trayectoria labo-
ral en medios de la Provincia, “me lo 

HOMENAJE AL PERIODISTA
ROBERTO CASTELLANOS

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

LEGISLATURA

dijiste con humildad y me tomaste de 
sorpresa”, admitió hoy en el salón de 
Comisiones del edificio de los bloques 
políticos de la Legislatura fueguina. 

Por su parte Trentino recordó que 
a él lo eligió el pueblo: “El pueblo es 
sabio y, si te escucha desde hace más 
de 27 años, es por tu trabajo y por tu 
trayectoria. Este es un reconocimiento 
de la sociedad a la que representamos 
los 15 Legisladores”, argumentó. 

Finalmente, describió que “el tra-
bajo Parlamentario es hacer leyes 
pero también lo es, reconocer a los 
hombres y mujeres que aportan a la 
sociedad. Este reconocimiento es más 
que merecido y queremos felicitarte”, 
enfatizó el representante de FORJA.

 
El organismo que preside Miguel Pes-

ce informó que aquellos usuarios que 
completaron el formulario para pedir 
mantener los beneficios no podrán acce-
der a ningún tipo de la divisa extranjera 
en el mercado oficial. La restricción se 
implementará a partir de hoy.

El Banco Central informó que quie-
nes hayan pedido subsidio para las ta-
rifas de servicios de luz, gas y agua no 
podrán comprar ningún tipo de dólar en 
el mercado oficial, mientras mantengan 
ese beneficio. Se trata de la posibilidad 
de acceder al denominado “dólar aho-
rro”, con un límite de 200 dólares por 
mes; y también a las operaciones con tí-
tulos --”dólar MEP”-- y otros valores con 
liquidación en moneda extranjera --”dó-
lar CCL”-- que se negocian en el mercado 
oficial. 

La restricción se implementará a par-
tir de hoy. El “dólar ahorro” cerró la ron-
da de este jueves a 247,48 pesos, valor 
que suma al del dólar oficial el 30% del 
impuesto PAÍS y un anticipo de 35% a 
cuenta del Impuesto a las Ganancias y de 
Bienes Personales.

Semanas atrás, el director del BCRA, 
Agustín D’Attellis, había anticipado que 
la autoridad monetaria analizaba prohi-
bir la venta del denominado “dólar aho-
rro” en las entidades financieras a quie-
nes reciban subsidios en las tarifas de 
electricidad y gas. Pero la confirmación 
oficial del BCRA sumó la restricción a las 
operaciones de compra venta de títulos 
que cotizan en pesos y dólares --dólar 
MEP o CCL--, una opción de ahorro que 
utilizan unas 110.000 personas al mes, 
según datos oficiales.

NO PODRÁN COMPRAR DÓLARES 
QUIENES HAYAN PEDIDO MANTENER 
LOS SUBSIDIOS A LAS TARIFAS

NACIONALES

En paralelo al anuncio de la prohibi-
ción de compra de dólares para quienes 
perciban subsidios en servicios públi-
cos, el Banco Central anunció incremen-
tar los límites mínimos de las tasas sobre 
plazo fijo de personas humanas estable-
ciendo un piso de 75% anual para depó-
sitos a 30 días hasta 10 millones de pesos.

¿Cómo se cruzarán los datos para li-
mitar la compra de dólar ahorro?

La secretaría de Energía tiene pen-
diente de publicación el listado de ins-
criptos al Registro de Acceso a los Sub-
sidios a la Energía (RASE) que este mes 
alcanzó los 9 millones de inscriptos.

A partir de tener consolidada esa in-
formación se podrá realizar el entrecru-
zamiento de datos con la información 
disponible por la Administración Fede-
ral de Ingresos Públicos (AFIP) y el Siste-
ma de Identificación Nacional Tributario 
y Social.

El RASE se mantiene abierto desde su 
creación y en el mismo se puede actua-
lizar la información de cada usuario de 
servicios energéticos que desean solici-
tar la continuidad del subsidio al gas y la 
electricidad, como así también solicitar 
la baja del mismo.

La secretaría estima que más 25.000 
personas se dieron de baja de la solici-
tud de los subsidios desde que comenzó 
a trascender la idea de la medida dada a 
conocer hoy.

Esta restricción se suma a otra de las 
condiciones fijada por la Comunicación 
“A” 7105 de 2020 del BCRA, que no con-
sidera admisible el cupo para quién “sea 
beneficiario de algún plan o programa 
caracterizado como de ayuda social”.
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GUÍA DE SERvICIOS
TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

7º c
Máxima 

9ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$139,35

Venta
$159,24

Venta
$0,0662

CLIMA

    

PATAGONIA

PATAGONIA

Bernard 415

Tel 444255

FUEGUINA

Av. Leandro N. Alem 838

Tel: 02901 58-8532 

Compra
$0,0539
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